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	REGULATIONS FOR TERRAIN AWARENESS WARNING SYSTEM AND AIRBORNE COLLISION AVOIDANCE SYSTEM

	RÉGLEMENTATION RELATIVE AU SYSTÈME D’AVERTISSEMENT ET D’ALARME D’IMPACT ET AU SYSTÈME ANTICOLLISION EMBARQUÉ



	INTRODUCTION
This Commercial and Business Aviation Circular (CBAAC) is intended to inform Air Operators that are considering the implementation of a Terrain Awareness Warning System (TAWS) and an Airborne Collision Avoidance System (ACAS), what is the current status and implementation dates of applicable regulations.


	INTRODUCTION
La présente Circulaire d'information de l'Aviation commerciale et d'affaires (CIACA) vise à informer les exploitants aériens qui envisagent la mise en œuvre d'un système d’avertissement et d’alarme d’impact (TAWS) et d'un système anticollision embarqué (ACAS) de la situation actuelle concernant les règlements pertinents et les dates de mise en œuvre de ces derniers.



	APPLICABILITY

Transport Canada (TC) has developed regulations that will require the installation and operation of TAWS for Commercial Air Taxi, Commuter and Airline Operations (Subparts 703, 704 and 705 of the Canadian Aviation Regulations (CARs)) and Private Air Operators (Subpart 604 of the CARs) to prevent Controlled Flight Into Terrain (CFIT) accidents. TC has also developed regulations that will require installation and operation of ACAS for commercial Aerial Work, Air Taxi, Commuter and Airline Operations (Subparts 702, 703, 704 and 705 of the CARs).


	APPLICABILITÉ

Transports Canada (TC) a élaboré des règlements qui exigeront l'installation et l'utilisation de TAWS pour les exploitants de taxi aérien, de service aérien de navette et d'entreprise de transport aérien (sous‑parties 703, 704 et 705 du Règlement de l'aviation canadien [RAC]) et pour les exploitants aériens privés (sous-partie 604 du RAC) afin de prévenir les impacts sans perte de contrôle (CFIT). TC a également élaboré des règlements qui exigeront l'installation et l'utilisation d'un ACAS pour les exploitants de service commercial de travail aérien, de taxi aérien, de service aérien de navette et d'entreprise de transport aérien (sous-parties 702, 703, 704 et 705 du RAC).

	REFERENCES


	RÉFÉRENCES


	Airworthiness Manual (AWM), Chapter 537, Airworthiness Standards, Appliances, Subchapter B, Technical Standard Orders (TSOs) 537.103 contains a list of adopted United States TSOs in Canada. This may be referenced by internet at:


	La liste des Technical Standing Orders  (TSO) des États-Unis adoptés par le Canada  figure à l'article 537.103 du sous-chapitre B, Normes techniques, du chapitre 537, Normes de navigabilité, Appareillages, du Manuel de navigabilité (MN), qu'on peut consulter à l'adresse :


	http://tcinfo/civilaviation/regserv/Affairs/cars/Part5/menu.htm

	http://tcinfo/aviationcivile/ServReg/Affaires/RAC/Partie5/menu.htm


	Procurement of Reference Publications
TSOs referenced in this CBAAC may be purchased from:


	Comment obtenir les documents de référence

Les TSO citées dans la présente CIACA peuvent être achetées à l'adresse suivante :



	Superintendent of Documents
U.S. Government Printing Office
Washington D.C. 20402
	Superintendent of Documents

U.S. Government Printing Office

Washington D.C. 20402



	And by internet at:


	et par Internet à l'adresse suivante :

	http://www.faa.gov/avr/air/air100/tsocur/Current.htm

	http://www.faa.gov/avr/air/air100/tsocur/Current.htm


	or at:

http://av-info.faa.gov/redirects/tso.htm

	ou à l'adresse suivante :

http://av-info.faa.gov/redirects/tso.htm


	AWM Chapter 551, Aircraft Equipment and Installation, may be referenced at:
	Le chapitre 551, Équipements de bord et normes relatives aux installations, du MN peut être consulté à l'adresse :



	http://tcinfo/civilaviation/Regserv/Affairs/cars/Part5/Standards/Chapter551.htm

	http://tcinfo/aviationcivile/ServReg/Affaires/RAC/Partie5/Normes/Chapitre551.htm



	TERMINOLGY

TAWS 


	TERMINOLOGIE

TAWS

	TAWS – Terrain Awareness Warning System


	TAWS – système d’avertissement et d’alarme d’impact



	GPWS – Ground Proximity Warning System

Mode 1: Excessive Descent Rate

Mode 2: Excessive Terrain Closure Rate

Mode 3: Altitude Loss After Takeoff

Mode 4: Flight Into Terrain 
Mode 5: Excessive Deviation Below Glideslope

Mode 6: Advisory Call-outs, Bank Angle and Altitude (not regulated, but certified for intended function)
Mode 7: Windshear (Federal Aviation Administration (FAA) regulated, aircraft certified for intended function)

	GPWS – dispositif avertisseur de proximité du sol

Mode 1 : Vitesse de descente excessive

Mode 2 : Vitesse de rapprochement du relief excessive

Mode 3 : Perte d’altitude après le décollage

Mode 4 : Impact contre le relief
Mode 5 : Écart excessif sous l’alignement de descente
Mode 6 : Annonces facultatives de l’angle de roulis et de l’altitude (non réglementées mais certifiées pour l’usage prévu)
Mode 7 : Cisaillement du vent (réglementé par la Federal Aviation Administration [FAA], aéronef certifié pour l’usage prévu)



	FLTA – Forward Looking Terrain Avoidance (TAWS look ahead function)


	FLTA – Évitement d’obstacle à balayage frontal (la fonction de balayage vers l’avant du TAWS)



	PDA – Premature Descent Alert (TAWS alert if aircraft is hazardously below the normal approach path for the nearest runway)
Class A TAWS = GPWS (Modes 1 to 5 only) + FLTA + PDA (formerly Honeywell trade name EGPWS, Enhanced GPWS)

Class B TAWS = Modes 1 and 3 only + FLTA + PDA


	PDA – Algorithme de descente prématurée (alerte du TAWS si l’aéronef se trouve dangereusement au-dessous de la trajectoire d’approche normale de la piste la plus proche) 
TAWS de classe A = GPWS (modes 1 à 5 seulement) + FLTA + PDA (anciennement EGPWS, Enhanced GPWS, marque de commerce Honeywell)
TAWS de classe B = modes 1 et 3 seulement + FLTA + PDA



	ACAS

ACAS – Airborne Collision Avoidance System


	ACAS

ACAS – système anticollision embarqué


	TCAS – Traffic Alert and Collision Avoidance System
	TCAS – système d’avertissement de trafic et d’évitement d’abordage 



	Note:  The acronym ACAS can be used interchangeably with TCAS. ACAS is International Civil Aviation Organization (ICAO) terminology, TCAS is FAA terminology. ACAS is going to be used predominantly throughout this advisory circular because the proposed Canadian regulations use the acronym ACAS.
	Nota : Les acronymes ACAS et TCAS sont interchangeables. ACAS provient de la terminologie de l’Organisation de l’aviation civile internationale (OACI), tandis que TCAS, de la terminologie de la FAA. La présente Circulaire d’information utilise principalement l’acronyme ACAS car c’est celui que l’on trouve dans la réglementation canadienne proposée.


	TA – Traffic Advisory – aural and visual alerts and information on position of other aircraft in immediate vicinity


	TA – avis de circulation – alertes sonores et visuelles et renseignements sur la position des autres aéronefs qui se trouvent dans le voisinage immédiat


	RA – Resolution Advisory – aural and visual alerts and information to avoid a potential airborne collision


	RA – avis de résolution – alertes sonores et visuelles et renseignements relatifs à l’évitement d’un abordage potentiel

	TCAS I – TCAS providing TA only


	TCAS I – TCAS fournissant seulement des TA


	TCAS II – TCAS providing TA and RA

(TCAS II has two prevailing software standards, namely Software (SW) version 6.04a and 7.0. TCAS II with SW version 7.0 is also referred to as ACAS II.)

	TCAS II – TCAS fournissant des TA et des RA
(Le TCAS II utilise principalement deux logiciels, soit les logiciels de version 6.04a et 7.0. Le TCAS II utilisant le logiciel de version 7.0 est aussi connu sous le nom de ACAS II.)


	BACKGROUND

TAWS

TAWS equipment provides aural and visual alerts (both cautions and warnings) to flight crew when the path of the aircraft is predicted to collide with terrain (in some systems, also with obstacles), and this allows flight crews sufficient time to take action. CFIT is an accident or incident in which the airplane, under the flight crew’s control, is inadvertently flown into terrain, obstacles, or water without either sufficient or timely flightcrew awareness to prevent the event.


	CONTEXTE

TAWS
L’équipement TAWS fournit des alertes sonores et visuelles (tant des avis que des avertissements) à l’équipage de conduite lorsque la trajectoire prévue de l’avion se dirige sur le relief (et sur des obstacles dans certains systèmes), ce qui laisse à l’équipage de conduite suffisamment de temps pour prendre des mesures. Les CFIT sont des accidents ou des incidents au cours desquels un avion maîtrisé par un équipage de conduite est conduit par inadvertance vers le relief, un obstacle ou l’eau sans que cet équipage ait suffisamment de temps ou qu’il soit averti à temps pour prévenir l’accident.



	CFIT is a leading cause of fatalities in airline accidents worldwide since the collision with terrain usually results in total destruction of the aircraft. CFIT is a significant hazard in mountainous terrain, such as that found in many regions of Canada, where a navigational error can have a disastrous outcome. Some airline operators have begun to voluntarily install TAWS equipment because of its demonstrated safety benefits, and its effect on insurance premiums.


	Les CFIT constituent l’une des principales causes de décès dans les accidents d’aviation qui surviennent un peu partout dans le monde étant donné qu’un impact avec le relief entraîne généralement la destruction totale de l’aéronef. Ils représentent un risque important en terrains montagneux, comme ceux qui se trouvent dans de nombreuses régions du Canada, où une erreur de navigation peut se traduire par une catastrophe. Certaines entreprises de transport aérien ont commencé à installer volontairement de l’équipement TAWS en raison de ses avantages éprouvés en matière de sécurité et de son effet sur les primes d’assurance.


	TAWS equipment provides a significant improvement over older technology GPWS, and has been proven to alert flight crew to hazardous situations. ICAO has issued standards to require the installation of TAWS equipment on most aircraft in commercial and general aviation operations. The United States FAA also has comprehensive regulations requiring TAWS equipment for commercial and non-commercial operations.


	L’équipement TAWS offre une amélioration marquée par rapport aux GPWS relevant d’une ancienne technologie, et il a fait la preuve qu’il pouvait donner l’alerte aux l’équipage de conduite dans des situations dangereuses. L’OACI a publié des normes exigeant l’installation de l’équipement TAWS à bord de la plupart des aéronefs commerciaux et de l’aviation générale. La FAA des États-Unis possède aussi une réglementation détaillée exigeant la présence d’un équipement TAWS pour les  vols commerciaux et non-commerciaux. 



	The proposed TC regulations for TAWS were developed in recognition of the safety benefits of TAWS equipment, and to harmonize with regulations in place with organizations noted above, namely, the ICAO and FAA, as well as the Mexican Dirección General de Aeronáutica Civil. Furthermore, the TC regulations were developed in response to a Transportation Safety Board (TSB) recommendation for the installation of TAWS equipment. The new regulations for TAWS will supersede the regulatory requirement for GPWS under the current Subpart 605 of the CARs regulations (Section 605.37).

	La réglementation proposée par TC pour le TAWS a été élaborée compte tenu des avantages que procure cet équipement en matière de sécurité et pour qu’il s’harmonise à la réglementation en vigueur auprès des organisations susmentionnées, notamment l’OACI et la FAA, ainsi qu’auprès de la Dirección General de Aeronáutica Civil du Mexique. De plus, la réglementation de TC a été élaborée en réponse à une recommandation du Bureau de la sécurité des transports (BST) concernant l’installation de l’équipement TAWS. La nouvelle réglementation sur le TAWS remplacera les exigences réglementaires relatives au GPWS prévues par la sous-partie 605 actuelle du RAC (article 605.37).



	ACAS

ACAS equipment alerts flight crews when the path of the aircraft is predicted to collide with that of another aircraft and includes aural and visual alerts and cockpit displays of other traffic. The two major classes of ACAS equipment are TCAS I and TCAS II. TCAS I provides a display of other traffic and aural and visual alerts only. TCAS II, in addition to the capabilities of TCAS I, provides guidance to flight crews to avoid collision with other transponder equipped aircraft.


	ACAS

L’équipement ACAS alerte les équipages de conduite lorsqu’il prédit que la trajectoire de l’aéronef croisera celle d’un autre aéronef, et il comprend des alarmes sonores et visuelles ainsi que l’affichage dans le poste de pilotage de la présence d’autres aéronefs. Les deux principales catégories de système anticollision embarqué sont le TCAS I et le TCAS II. Le TCAS I offre un affichage de la présence d’autres aéronefs ainsi que des alarmes visuelles et sonores seulement. Le TCAS II, en plus d’offrir les capacités du TCAS I, offre aussi de guider les équipages de conduite pour éviter tout abordage avec d’autres aéronefs équipés d’un transpondeur.



	The proposed TC regulations for ACAS were developed in recognition of the safety benefits of the equipment, and with the goal of having similar regulations in place as ICAO and the FAA. Furthermore TC regulations were developed as an outcome of a TSB recommendation for TC to analyze the benefits of ACAS for commercial passenger carrying aircraft.


	La réglementation proposée par TC pour l’ACAS a été élaborée compte tenu des avantages de cet équipement en matière de sécurité et dans l’optique d’avoir en place une réglementation similaire à celle de l’OACI et de la FAA. De plus, la réglementation de TC a été élaborée à la suite d’une recommandation reçue du BST demandant à TC d’analyser les avantages de l’ACAS pour les aéronefs commerciaux de transport de passagers.


	POLICY DEVELOPMENT

TAWS

New NPAs containing regulations and standards were accepted for TAWS for aeroplanes operating under Subparts 703, 704 and 705 of the CARs. New NPAs were also accepted under Subpart 605 of the CARs for Aircraft Equipment Requirements, which will compel certain aeroplanes operating under Subpart 604 of the CARs to be equipped with TAWS.  These NPAs were intended to supercede a previous NPA that was under regulatory review. The new NPAs address additional technical issues and allow relief in the regulations for certain types of operations (e.g. VFR only operations) not considered in the original NPA.


	ÉLABORATION D’UNE POLITIQUE

TAWS
De nouveaux APM contenant des normes et des règlements applicables aux TAWS pour les avions exploités en vertu des sous-parties 703, 704 et 705 du RAC ont été acceptés. De nouveaux APM visant la sous-partie 605 du RAC sur les exigences relatives à l'équipement d'aéronef ont aussi été acceptés. Par conséquent, certains avions exploités en vertu de la sous-partie 604 du RAC devront obligatoirement être équipés de TAWS. Ces APM visaient à remplacer un APM antérieur faisant l'objet d'un examen réglementaire. Les nouveaux APM traitent de questions techniques supplémentaires et permettent d’alléger la réglementation pour certains types d’exploitation (par exemple pour l’exploitation exclusivement en VFR), points qui n’ont pas été abordés dans l’APM original.


	The proposed TC regulations and standards will require one of two classes of TAWS equipment, depending on the aeroplane seating configuration and type of operation. This is in consideration of the safety benefits of the class of TAWS equipment to prevent CFIT accidents, balanced against the cost of this equipment. The regulations and standards include a provision that the TAWS equipment provides adequate warning in common Canadian operating conditions of low temperatures and barometric pressures. They also have provisions to relieve operators from equipping with TAWS, if they operate exclusively in day Visual Flight Rules (VFR) conditions (Subpart 703, 704 and Subpart 605 of the CARs).


	Les normes et les règlements proposés par TC nécessiteront une de deux classes d’équipement TAWS, selon le nombre de sièges de l’avion et le type d’exploitation. Il s’agit de tenir compte des avantages en matière de sécurité de la classe de l’équipement TAWS dans la prévention des accidents CFIT par rapport au coût de cet équipement. Les normes et les règlements comprennent une disposition selon laquelle l’équipement TAWS doit fournir un avertissement approprié dans les conditions d’exploitation courantes de basse température et de basse pression barométrique au Canada. Ils renferment aussi des dispositions pour dispenser les exploitants de s’équiper de TAWS s’ils travaillent exclusivement de jour selon les règles de vol à vue (VFR) (sous‑parties 703, 704 et sous-partie 605 du RAC.)



	Class B TAWS meeting design requirements of FAA TSO C-151, or later versions, will be the minimum acceptable standard of TAWS equipment for Subpart 703 of the CARs, aeroplanes used in Air Taxi Operations configured with 6 or more passenger seats (excluding any pilot seat) and Subpart 704 of the CARs, aeroplanes used in Commuter Operations with 6 to 9 passenger seats. Class B TAWS will also be the minimum standard of TAWS under the Subpart 605 of the CARs regulation for turbine-powered aeroplanes configured with 6 or more passenger seats. (This will compel affected aeroplanes operating under Subpart 604 of the CARs to be equipped accordingly).  Class A TAWS per the TSO, will also be satisfactory for these aeroplanes.


	Les TAWS de classe B satisfaisant aux exigences de la TSO C-151 de la FAA, ou de ses versions ultérieures, constitueront la norme minimale acceptable d’équipement TAWS pour la sous-partie 703 du RAC, avions utilisés dans l’exploitation d’un taxi aérien ayant 6 sièges passagers ou plus (à l’exclusion de celui du pilote) et la sous-partie 704 du RAC, avions utilisés dans un service aérien de navette ayant de 6 à 9 sièges passagers. Les TAWS de classe B constitueront aussi la norme minimale de TAWS en vertu de la sous-partie 605 du règlement du RAC pour les avions à turbomoteur ayant 6 sièges passagers ou plus. (Les avions visés exploités en vertu de la sous-partie 604 du RAC devront obligatoirement être équipés en conséquence.) Les TAWS de classe A selon la TSO conviendront également à ces avions.


	Class A TAWS meeting design requirements of FAA TSO C-151, or later versions, and a Terrain Awareness Display, will be required for Subpart 704 of the CARs, aeroplanes used in Commuter Operations configured with 10 or more passenger seats and for all Subpart 705 of the CARs, aeroplanes used in Airline Operations.


	Les TAWS de classe A satisfaisant aux exigences de conception de la TSO C-151 de la FAA, ou aux versions ultérieures, ainsi qu'un affichage d'avertissement de relief, seront exigés pour la sous-partie 704 du RAC, avions utilisés dans un service aérien de navette de 10 sièges passagers ou plus et pour toute la sous-partie 705 du RAC, avions utilisés par une entreprise de transport aérien.


	All TAWS equipment installations will be in accordance with applicable Canadian airworthiness requirements contained in Chapter 551 of the AWM, including additional approved (non-barometric) altitude inputs, to ensure that TAWS has the required vertical accuracy. This will ensure that TAWS functions correctly in the Canadian operating environment, during non-standard cold atmospheric temperature conditions, and when operating in standard pressure regions.  All operators will also be required to ensure that the TAWS equipment terrain and airport database are compatible with the area of operations.


	Toutes les installations de l’équipement TAWS seront conformes aux exigences de navigabilité aérienne canadienne pertinentes du chapitre 551 du MN, y compris aux valeurs d’altitude (non barométriques) additionnelles approuvées pour assurer que le TAWS possède la précision verticale requise. Cette exigence assure ainsi que le TAWS fonctionne correctement dans l’environnement d’exploitation canadien par temps froid non standard et lorsque l’aéronef évolue dans des régions de pression standard. Tous les exploitants seront aussi tenus de s’assurer que les bases de données du relief et des aéroports sont compatibles avec la région d’exploitation. 


	TAWS will not be required for aeroplanes conducting day VFR operations under Subparts 703 and 704 of the CARs as well as under Subpart 605 of the CARs regulation. This is because of incompatibilities between the TAWS alerting envelopes and the minimum altitudes permitted by the regulations for en-route obstacle clearance.  


	Le TAWS ne sera pas exigé à bord des avions volant de jour en conditions VFR en vertu des sous-parties 703 et 704 du RAC et en vertu de la sous-partie 605 du RAC à cause d’incompatibilités entre les domaines d’alerte des TAWS et les altitudes minimales permises par la réglementation pour le franchissement d’obstacles en route. 



	Table 1 (Annex A) summarizes all of the above information on TAWS.

	Le tableau 1 (Annexe A) résume toute l'information ci-dessus sur le TAWS.



	ACAS

New NPAs containing regulations were submitted for ACAS equipment for aeroplanes operating under Subparts 702, 703, 704 and 705 of the CARs. These NPAs were intended to supercede a previous NPA that was under regulatory review.  


	ACAS

De nouveaux APM contenant des règlements ont été présentés relativement à l’ACAS destiné aux avions exploités en vertu des sous-parties 702, 703, 704 et 705 du RAC. Ces APM visaient à remplacer un APM antérieur faisant l’objet d’un examen réglementaire.



	The earlier regulatory proposal for ACAS was in harmony with the criteria in upcoming ICAO Standards and Recommend Practices (SARPs). The new NPAs are intended to be more in harmony with existing and proposed FAA regulations for TCAS. The high cost of the ACAS equipment on the Aerial Work, Air Taxi and Commuter operations was also reviewed. The new regulations provide revised criteria for suitable ACAS equipment matched to the aeroplane weight, power plant and operation that balance the safety benefits with the cost of the installation.


	La proposition de règlement antérieure pour l'ACAS s'harmonisait aux critères  des prochaines normes et pratiques recommandées de l'OACI. Les nouveaux APM sont destinés à mieux s'harmoniser aux règlements actuels et proposés de la FAA sur le TCAS. Le coût élevé de l'ACAS pour les catégories travail aérien, taxi aérien et service aérien de navette a aussi fait l'objet d'un examen. Les nouveaux règlements offrent des critères révisés pour un ACAS approprié, convenant à la masse, au groupe propulseur et au type d'exploitation de l'avion pour qu'il y ait un équilibre entre les avantages sur le plan de la sécurité et le coût de l’installation.  


	TCAS I will be the minimum acceptable collision avoidance system for large aeroplanes (Maximum Certificated Take-off Weight (MCTOW) greater than 12,500 lbs/5,700kgs) operating under Subpart 703 of the CARs, Air Taxi and Subpart 704 of the CARs, Commuter operations.


	Le TCAS I sera le système d'évitement d’abordage minimal acceptable pour les gros avions (masse maximale certifiée au décollage (MCTOW) supérieure à 12 500 lb/5 700 kg) exploités en vertu de la sous-partie 703 du RAC, Exploitation d’un taxi aérien, et de la sous-partie 704 du RAC, Exploitation d’un service aérien de navette.



	TCAS II (SW version 6.04a) and a mode S transponder, will be the minimum acceptable collision avoidance system for turbine-powered aeroplanes operating under Subpart 705 of the CARs, Airline operations, and for turbine-powered aeroplanes with a MCTOW exceeding 33,000 lbs/15,000 kgs operating under Subpart 702 of the CARs (turbine powered land aeroplanes only) and Subpart 704 of the CARs.



	Le TCAS II (version logicielle 6.04a) et un transpondeur en mode S constitueront le système d'évitement d’abordage minimal acceptable pour les avions à turbomoteur exploités en vertu de la sous-partie 705 du RAC, Exploitation d’une entreprise de transport aérien, et pour les avions à turbomoteur dont la MCTOW est supérieure à 33 000 lb/15 000 kg, exploités en vertu des sous-parties 702 et 704 du RAC (avions terrestres à moteur à turbine seulement).




	TCAS II (ACAS II SW version 7.0) and a mode S transponder will be the minimum acceptable collision avoidance system for all aeroplanes, operating under Subparts 702, 703, 704 and 705 of the CARs requiring ACAS equipment by the new regulations, when operations are conducted in Reduced Vertical Separation Minima (RVSM) airspace.


	Le TCAS II (ACAS II, version logicielle 7.0) et un transpondeur en mode S constitueront le système d'évitement d’abordage minimal acceptable pour tous les avions exploités en vertu des sous-parties 702, 703, 704 et 705 du RAC dont les nouveaux règlements exigent un ACAS lorsque les activités sont menées avec un minimum réduit d'espacement vertical (RVSM).


	Table 2 (Annex B) summarizes all of the above information on ACAS.


	Le tableau 2 (Annexe B) résume toute l'information ci-dessus sur le l'ACAS.

	ACTION

IMPLEMENTATION DATES

TAWS

The new TAWS regulations will be effective for newly manufactured aeroplanes on the date the regulations are promulgated. This also applies to newly manufactured aircraft that enter Canada on a lease back arrangement. All aeroplanes will have to be in compliance two years after the date the regulations are promulgated. For the purposes of future planning, the Minister will contemplate delaying the implementation to not earlier than September 30, 2008. All aeroplanes will have to be in compliance with the TAWS altitude accuracy requirements 5 years after the date the regulations are promulgated. Again, for the purposes of future planning, the Minister will contemplate delaying the implementation to not earlier than September 30, 2010.

	MESURES

DATES DE MISE EN œUVRE

TAWS

Les nouveaux règlements sur les TAWS s’appliqueront aux avions nouvellement construits à la date d’entrée en vigueur des règlements. Ils s'appliqueront aussi aux avions nouvellement construits qui entrent au Canada dans le cadre d'une transaction de cession-bail. Tous les avions devront être conformes dans les deux ans suivant la date d’entrée en vigueur des règlements. Pour les besoins futurs, le ministre envisagera la possibilité de reporter la date de mise en vigueur au plus tôt le 30 septembre 2008. Tous les avions devront être conformes aux exigences de précision d’altitude des TAWS dans les 5 ans suivant la date d’entrée en vigueur des règlements. Encore une fois, pour les besoins futurs, le ministre envisagera la possibilité de reporter la date de mise en vigueur au plus tôt le 30 septembre 2010.



	Section 605.37 of the CARs is being amended to no longer require GPWS equipment for all aeroplanes, to coincide with the date all aeroplanes will have to be equipped with TAWS by the new regulations. 

	L’article 605.37 du RAC est en train d’être modifié de manière à ce qu’il n’exige plus la présence d’un équipement GPWS à bord de tous les avions, et son entrée en vigueur coïncidera avec la date à laquelle tous les avions devront être équipés de TAWS en vertu de la nouvelle réglementation.


	ACAS

The new ACAS regulations will be effective for newly manufactured aeroplanes on the date the regulations are promulgated. All aeroplanes will have to be in compliance two years after the date the regulations are promulgated.  
	ACAS

Les nouveaux règlements sur l'ACAS s'appliqueront aux avions nouvellement construits à la date d'entrée en vigueur des règlements. Tous les avions devront être conformes à ces règlements dans les deux ans suivant leur date d'entrée en vigueur.



	FUTURE DISPOSITION
TC is committed to maintaining a viable civil aviation transportation system, while not compromising safety. This CBAAC will remain in effect for information purposes until further notice.  


	DISPOSITION FUTURE

TC travaille au maintien d'un système de transport de l'aviation civile qui soit viable et qui ne compromette pas la sécurité. La présente CIACA demeurera en vigueur à titre indicatif jusqu'à nouvel ordre.



	CONCLUSION
This CBAAC brings to the attention of air operators the current status and implementation dates of applicable regulations of TAWS and ACAS.


	CONCLUSION

La présente CIACA attire l'attention des exploitants aériens sur la situation actuelle et les dates de mise en œuvre des règlements propres aux TAWS et à l'ACAS.


Le directeur,

Aviation commerciale et d’affaires

Original signed by
Michel Gaudreau

Director

Commercial & Business Aviation
	Commercial & Business Aviation Advisory Circulars (CBAAC) are intended to provide information and guidance regarding operational matters.  A CBAAC may describe an acceptable, but not the only, means of demonstrating compliance with existing regulations.  CBAACs in and of themselves do not change, create any additional, authorize changes in, or permit deviations from regulatory requirements.  CBAACs are available electronically on the TC Web site, at: 
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Table 1

Proposed Aeroplane TAWS Requirements

	Operating Regulation and Passenger Configuration

	NPA 
	Class B TAWS

TSO C-151 or later
	Class A TAWS 

TSO C-151 or later

	Subpart 605 of the CARs (Turbine- Powered and 6+ pax.)


	2003-302,

2003-304


	Minimum Required

(Notes 1, 2, 3)


	Acceptable

(Notes 1, 2, 3)

	Subpart 703 of the CARs (6+ pax.)


	2003-092,

2003-091


	Minimum Required

(Notes 1, 2, 3)
	Acceptable

(Notes 1, 2, 3)



	Subpart 704 of the CARs (6-9 pax.)


	2003-090,

2003-089


	Minimum Required

(Notes 1, 2, 3)


	Acceptable

(Notes 1, 2, 3)

	Subpart 704 of the CARs (10+ pax.)


	2003-090,

2003-089
	Not Acceptable


	Required with Display

(Notes 1, 2, 3)



	Subpart 705 of the CARs

	2003-088,

2003-087
	Not Acceptable
	Required with Display

(Notes 1, 3)




Notes to Table 1
1. Alerting independent of altimeter setting or deviations from International Standard Atmosphere (ISA)
2. Provision for relief from TAWS for Day VFR operations
3. Requirement for Compatibility of Terrain database with area of operation

GPWS Requirements
· GPWS will no longer be required after promulgation plus 2 years of TAWS regulations per NPA 2003-095 for GPWS (CAR 605.37).  (GPWS intended to be replaced by TAWS).
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Table 2
Proposed Aeroplane TCAS Requirements
	Operating Regulation 

	NPA

	TCAS I
Equivalent to TSO 
C-118

	TCAS II 
TSO C-119 (SW 6.04a or 7.0) &
Mode S transponder meeting TSO C-112


	Subpart 702 of the CARs
	2003-104,

2003-105
	Not required


	Required for turbine-powered aeroplanes of MCTOW exceeding 33,000 lb. 

(Note 1 and 2)



	Subpart 703 of the CARs 


	2003-101,

2003-100
	Minimum Required for aeroplanes of MCTOW exceeding 12,500lb. 

(Note 1)


	Not Required by applicability of Subpart 703 of the CARs

	Subpart 704 of the CARs

	2003-099,

2003-098
	Minimum Required for aeroplanes of MCTOW exceeding 12,500lb. 

(Note 1)


	Required for turbine-powered aeroplanes of MCTOW exceeding 33,000 lb. 

(Note 1)

	Subpart 705 of the CARs

	2003-097,

2003-096
	Minimum Required 

(Note 1)
	Required for Turbine powered aeroplanes 

(Note 1)




Notes to Table 2
1. TCAS II, SW version 7.0 and Mode S required for RVSM airspace
2. Not required when engaged in water bomber firefighting operations
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Tableau 1
Exigences proposées pour les TAWS destinés aux avions
	Règlement d’exploitation et configuration passagers

	APM 


	TAWS de classe B
TSO C-151 ou ultérieur
	TAWS de classe A 
TSO C-151 ou ultérieur

	Sous-partie 605 du RAC (turbomoteur et 6 passagers ou plus)


	2003-302,

2003-304

	Minimum requis

(Notes 1, 2, 3)

	Acceptable

(Notes 1, 2, 3)

	Sous-partie 703 du RAC (6 passagers ou plus)


	2003-092,

2003-091

	Minimum requis

(Notes 1, 2, 3)
	Acceptable

(Notes 1, 2, 3)


	Sous-partie 704 du RAC (de 6 à 9 passagers)

	2003-090,

2003-089

	Minimum requis

(Notes 1, 2, 3)

	Acceptable

(Notes 1, 2, 3)

	Sous-partie 704 du RAC (10 passagers ou plus)

	2003-090,

2003-089
	Inacceptable

	Requis avec affichage

(Notes 1, 2, 3)


	Sous-partie 705 du RAC

	2003-088,

2003-087
	Inacceptable
	Requis avec affichage

(Notes 1, 3)



Notes sur le tableau 1
1. Alerte indépendante du calage altimétrique ou des écarts par rapport à l’atmosphère-type internationale (ISA)

2. Dispositions de dérogation des TAWS pour les opérations VFR de jour

3. Compatibilité requise entre la base de données du relief et la région d’exploitation

Exigences relatives au GPWS
· Le GPWS ne sera plus nécessaire à compter de la date d’entrée en vigueur des règlements sur les TAWS, plus deux ans, conformément à l’APM 2003-095 sur le GPWS (article 605.37 du RAC). (Il est prévu que le GPWS sera remplacé par les TAWS.)
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Tableau 2
Exigences proposées pour les TAWS destinés aux avions
	Règlement

d’exploitation 

	APM 


	TCAS I

Équivalent à TSO 

C-118

C-118

	TCAS II 

TSO C-119 (v. 6.04a ou 7.0) et

transpondeur de mode S conforme à TSO C-112


	Sous-partie 702 du RAC
	2003-104,

2003-105
	Non requis

	Requis pour les avions à moteur à turbine dont la MCTOW est supérieure à 33 000 lb 

(Note 1 et 2)


	Sous-partie 703 du RAC 

	2003-101,

2003-100
	Minimum requis pour les avions dont la MCTOW est supérieure à 12 500 lb 

(Note 1)

	Non requis par l’application de la sous-partie 703 du RAC

	Sous-partie 704 du RAC

	2003-099,

2003-098
	Minimum requis pour les avions dont la MCTOW est supérieure à 12 500 lb 

(Note 1)

	Requis pour les avions à turbomoteur dont la MCTOW est supérieure à 33 000 lb 

(Note 1)

	Sous-partie 705 du RAC

	2003-097,

2003-096
	Minimum requis 

(Note 1)
	Requis pour les avions à turbomoteur 

(Note 1)



Notes sur le tableau 2

1. TCAS II, version logicielle 7.0 et transpondeur en mode S requis pour l’espace aérien RVSM

2. Non requis pour les activités de lutte contre l’incendie menées avec des bombardiers à eau.
